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什么是债转股？债转股是好事还是坏事债

什么是债转股？简单来说，就是
企
业欠
银行钱太
多还不上，就用股
权来代替，原来的还本付息转变成按
股分红。
在企业经济状况好转之后，银行可以继续当股东，也可以通过卖给市场或是卖回给
企业收回这笔钱。 

银行的基本生意是放贷，本来就想赚个利息，但是因为种种原因，企业借了钱没法
按时还钱了，银行就要根据问题的严重程度，采取不同的措施，债转股就是其中之
一。 

一般银行本来就想当个债主，躺着赚点利息，债转股之后却还要操上股东的心，考
虑企业如何开源节流，企业CEO能不能干等问题。想想都心累，所以如果实在没到
那种地步，银行一般是不愿意折腾债转股的。 

一般债折腾转股无非两个原因：一是企业欠银行的欠款太多，每年利息连都还不上
，更何谈正常经营创造效益了。二是银行放的贷款太多，不良贷款率提升，越来越
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多的坏账收不回来。 

01 债转股是好事还是坏事 

 

看了上面的债转股，大家不妨想想，债转股究竟是好事还是坏事呢？ 

专业人士认为，对于股市和楼市的短期走势来说，1万亿规模的债转股当然是好事
。 

第一，银行的报表将会变得更好看
，有利于稳住银行股的股价，银行的股价稳住了，大盘也就稳住了。 

第二，有利于提高部分国企的业绩
，债转股之后，这些国企的财务负担将大大降低，体现为业绩上升，这样会支持股
价上行。 

如果债转股的目的达到了，
就会促进一系列良性循环：
一方面企业债务率降低，经营可以得到改善，于是推动业绩的提升，银行坏账率也
降低了。两边都赚到了钱，股价也会上涨，股民心中也美滋滋，皆大欢喜。 
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但是，如果企业是个扶不起的阿斗，专门亏钱的无底洞，那企业和银行的股价显然
都没戏，买单的也是股民。所以行业不行，拿钱硬顶是没用的。 

情况就是这么个情况，一切脱离实际说好与不好都是耍流氓。所以不是所有企业都
是可以做债转股的，那么什么样的企业才适合债转股呢？ 

02 什么样的企业适合债转股 

银行做债转股，一是看企业是否有潜在价值，不用急着还钱了，以后日子能不能变
好。二是看什么样的价格，三是看银行有没有退出的渠道。 

证券公司对可能搞、也有希望搞好得好债转股的公司给出了三种猜测： 

第一、满足债转股条件的公司，特别是国有企业，不能是质地太差、产能严重落后
、基本面极差的公司，这类公司直接清算破产才是上选； 

第二、这样的公司搞债转股相对靠谱，产品竞争力还不错，但由于经济周期下行，
大环境不好，经营出现了问题。等经济周期向上，他们就有能力开始盈利； 

第三、债转股在理论上更适合民营企业，因为国企更容易面临一些道德风险问题，
因此债转股很可能现在民企试验。 

债转股并非万能药，企业的生死本是市场竞争的结果，该当破产的企业，也并不能
依靠债转股苟延残喘，维持生计； 
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银行的坏账也不能完全依靠债转股“点石成金”，若滥用债转股，只能延迟风险暴
露，不良贷款仍然是损失。 

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    4 / 4

http://www.tcpdf.org

